
第２回経営発達支援計画に関する連絡会議議事録  

 

日  時  令和７年３月２５日 (火 ) 午前１１時～  

場  所  南部町商工会  本所  

出席者  山田賢司、本田篤、田村武智、清水公英、田中佳紀  

金沢幸七、川村一城、時田佳明、夏堀外志生  

 

 定刻、事務局局長司会により第２回経営発達支援計画に関する連絡会議を開

催する旨を宣し、開催に先立ち山田会長より本日の出席者に対して感謝の挨拶

がありその後、山田会長を座長に懇談へと入った。  

 

①  令和６年度経営発達計画評価について  

 事務局水梨経営指導員より、資料に基づきⅠ経営発達支援事業内容 1から 6ま

での項目について、実施事業・定量目標・実績そして支援力向上のための取組

等説明がなされた。  

②  意見交換会  

【主な意見】  

・経営計画に基づき着実にとりくまれており高評価である。今後は中身をよ

り充実させた伴走支援を行って頂きたい。  

・ＤＸセミナー等参加者が20名もあり、会員への働きかけがなされている。 

事業承継はソフトランニング支援が必要であり地域の支援機関を活用し進めて頂きたい。 

・キャッシュレス化が進むなか、地域のお店を使って頂くためには、紙媒体も一つの方法

である。廃業を考えている事業者は相談の前に気持ちが決まっている方も多く、こまめ

に状況を確認し早めの支援も必要である。引き続き有効な支援を協議しながら効果的な

支援を行っていくことを期待します。 

 ・経済動向調査はアンケート内容も非常によくできており、サンプル数を増やすし調査後

の有効活用等も行って頂きたい。 

 ・創業・販売促進・リフォーム補助金等幅広く活用して頂いている。今後も

商工会と連携して支援を行っていきたい。  

 ・会員が求める課題に対して、量より質を充実させた中身の濃い支援を行って頂きたい。 

県連主催の商談会を９月にスーパーアリーナにて開催予定のため、積極的に活用して頂

きたい。 

 

最後に今回の審議結果及び総合評価結果を参考に、今後もステップアップし伴

走支援に役立て頂きたい旨を説明した。本連絡会議は無事終了した。  



  

評価結果  

令和６年度南部町商工会経営発達支援計画総合評価   

 

総 合 評 価 の 基 準  （ 5点 ） →  実 施 さ れ 効 果 （ 活 用 ） が み ら れ た も の 、 若 し く は 期 待 で き る も の  

（ 3点 ） →  実 施 さ れ た が 効 果 （ 活 用 ） が み ら れ な い も の  

         （ 1点 ） →  実 施 さ れ な か っ た 若 し く は 実 施 さ れ た が 回 数 等 が 大 幅 に 目 標 を 下 回 っ て い る も の  

 ①地域の経済動向調査に関すること 4.71 5 3 5 5 5 5 5

 ②需要動向調査に関すること 4.71 5 5 5 5 5 3 5

 ③経営状況の分析に関すること 5.00 5 5 5 5 5 5 5

 ④事業計画策定支援に関すること 4.71 5 5 5 5 5 3 5

 ⑤事業計画策定後の実施支援に関
すること

4.71 5 5 5 5 5 3 5

 ⑥新たな需要の開拓に寄与する事
業に関すること

4.43 5 5 3 5 5 3 5

Ⅱ.　経営発達支援事業の円滑な実
施に向けた支援能力向上への取組

4.71 5 5 5 5 5 5 3

総合コメント　　・会員が求める課題に対して、量より質を充実させた中身の濃い支援が必要である。
　　　　　　　　 　・委員の意見を参考に、さらにステップアップさせ充実した伴走支援を継続して頂きたい。

D E F

・計画策定と合わせて予実管理も事業者だけでは難しいと思うので商工会と
協力しながら計画対比・課題抽出等の支援をしていけたらと思う

・町内・町外等へ目を向けた販路拡大は不可欠であり、銀行主催の商談会等
も紹介していきたい
・県連主催の商談会をカクヒログループスーパーアリーナで9月に予定してい
るため積極的に活用して頂きたい

G

・経営者が高齢化しており支援の必要性はますます高まってきている。引き
続き有効な支援策を協議しながら効果的な支援を行っていくことを期待する
・補助金等を活用し適切に支援が行われている

・町内廃業者が増加している印象にあり、事業承継対策の啓発活動をより活
発化させていく必要があると思う
・金融相談や事業承継の相談といった実績に結びついている

・業況が悪化する前段階での事業計画策定の必要性について商工会と連携
しながら広めていきたい
・セミナー等を通じて個別相談に応じるなど支援が行われている

Ⅰ.　経営発達支援事業の内容 評定平均

・調査結果を踏まえた支援策の検討・実施まで踏み込めればなお良いと思う
・貴重な地域の声であり継続して欲しい

コメント

・創業者支援等については、需要の有無に関わらず民間金融機関も積極的に
関与していきたい
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